

Alerta canciller de Venezuela que la derecha regional pretende desconocer normas del Mercosur



Caracas, 11 jul (RHC) La ministra de Relaciones Exteriores de Venezuela, Delcy Rodríguez, denunció que la derecha de América Latina pretende desconocer las facultades legales que posee su país para asumir en los próximos días la presidencia pro t mpore del MERCOSUR, Mercado Com n del Sur.

En Montevideo, reiter  Delcy Rodr guez que como lo establecen los tratados y estatutos legales del bloque, el traspaso de la presidencia se hace cada seis meses por orden alfab tico y NO est  sometido a ning n tipo de condicionamiento.

Al respecto, conden  la titular que el canciller de Paraguay, Eladio Loizaga, a quien calific  como exfuncionario del Plan C ndor, y su hom logo de Brasil, Jos  Serra, son quienes dirigen el ataque contra Venezuela en el MERCOSUR ante sus pretensiones de desconocer las normas que rigen ese organismo.

Tambi n precis  que se han establecido conversaciones entre el presidente venezolano, Nicol s Maduro y su hom logo de Uruguay, Tabar  V zquez, pa s que traspasa la presidencia pro t mpore a la naci n bolivariana, y posponer ese ejercicio constituir a una violaci n a los tratados del bloque regional.

Los cancilleres del MERCOSUR, Mercado Común del Sur, se reúnen en Montevideo para analizar el traspaso de la presidencia pro tempore de ese bloque de integración a Venezuela, país al que le corresponde asumir el mando.

En la cita, los titulares de Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay buscarán una salida a la negativa del gobierno brasileño y el paraguayo de que Caracas asuma esa responsabilidad, que de manera rotativa le corresponde a los países miembros del MERCOSUR cada seis meses.

La semana última Uruguay reafirmó su posición de entregar la presidencia pro tempore a Venezuela, y su deseo de que, a través del diálogo respetuoso y profundo, se puedan superar los importantes problemas que enfrenta el proceso de integración regional en el contexto actual.

El comunicado el Ministerio de Relaciones Exteriores uruguayo recibió el apoyo de la Mesa Política del Frente Amplio, coalición de gobierno, que en una declaración respaldó por unanimidad la voluntad del presidente Tabaré Vázquez, tal y como establecen las reglas.

Sobre el tema, el jefe de Estado adelantó a la prensa en junio último que el mencionado traspaso ocurrirá a finales de este mes, y expresó la necesidad de ayudar a Venezuela en todo lo que se pueda, sin herir la autodeterminación de ese pueblo para definir sus temas internos.

La canciller colombiana, María Ángela Holguín, anunció que el próximo 4 de agosto conversará con su homóloga venezolana, Delcy Rodríguez, en busca de soluciones que permitan reabrir la frontera binacional, cerrada desde agosto del pasado año.

Tenemos en el horizonte la reapertura de los pasos fronterizos, pero lo haremos cuando tengamos la certeza de que serán espacios mucho más seguros, insistió la Ministra de Relaciones Exteriores, citada por el portal digital El Tiempo.

Tal cita entre Holguín y Rodríguez, en la cual revisarán todos los asuntos concernientes a esa franja divisoria (enfrentamiento al delito, migración, seguridad), estará precedida por encuentros entre autoridades militares y aduaneras de los dos países, amplió el sitio web.

La primera de ellas -dijo- será el viernes venidero.

Esperamos mantener un diálogo abierto para llegar a acuerdos que faciliten una reunión entre el presidente colombiano, Juan Manuel Santos, y su par venezolano, Nicolás Maduro, comentó la canciller.

La frontera fue cerrada en agosto de 2015 por orden de Maduro como parte de una campaña para combatir el contrabando de alimentos y combustible así como a paramilitares que operaban en esa zona, presuntamente provenientes de Colombia.

Luego de meses de acercamientos y propuestas para normalizar la situación en los escenarios limítrofes, las autoridades de Caracas y Bogotá reevaluarán nuevamente el tema, pensando en una solución definitiva, adelantó Holguín.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/99656-alerta-canciller-de-venezuela-que-la-derecha-regional-pretende-desconocer-normas-del-mercosur>



Radio Habana Cuba